

Neben anderer möglicher Formen der Unterstützung durch unsere Gemeinde, wünscht sich der Waldkindergarten Fuchs und Hase in Heine zukünftig eine auskömmliche und verlässliche, gleichmäßige Bezuschussung. Derzeit zahlt die Gemeinde Hagen im Bremischen pro Kind aus unserer Gemeinde eine monatliche Pauschale von € 281,25. Hinzu kommt Ende des Jahres eine für uns nicht fest kalkulierbare Bezuschussung, welche die Gemeinde aus dem Vergleichsring vom Landkreis bekommt und durchreicht. Letztere lag zuletzt bei ca. € 20.000 pro Jahr. Dies ist in Summe nicht kostendeckend.

Um den Kindergarten finanziell verlässlich aufzustellen und vor allem zukünftig die Erzieherinnen so bezahlen zu können, wie sie es verdient haben (nämlich nach Tarif und ihrer Berufserfahrung angemessen), wünschen wir den Abschluss einer Vereinbarung:
Für die Betreuung von Kindern aus der Gemeinde Hagen im Bremischen im Waldkindergarten Fuchs und Hase in Heine € 690,00 pro Kind und Monat. Entsprechend dem beigefügten detaillierten Haushaltsplan für 2024. Der Betrag, der zu 80% in die Lohnkosten fließt, sollte sich bei zukünftigen Tarifierhöhungen automatisch anpassen, sodass nicht jedes Jahr Nachverhandlungen nötig sind.

Investitionen in bauliche Anlagen sind für die nächsten Jahre nicht zu erwarten, da unser Bauwagen noch recht fit ist. Nichtsdestotrotz sollte man sich schon jetzt darüber einigen, wie die früher oder später zu erwartenden Kosten für Renovierung oder Neuanschaffung finanziert werden sollen.

Unterm Strich ist der Waldkindergarten aufgrund der schlanken Struktur (keine Verwaltung, viel ehrenamtliche Tätigkeit der Eltern, kaum Instandhaltung, geringste Betriebskosten, wenig bauliche Anlagen) nicht zuletzt auch finanziell eine attraktive Alternative für Träger.

Der Waldkindergarten Fuchs und Hase in Hagen im Bremischen bietet ein tolles alternatives Angebot im Kitabereich. Keine andere Einrichtung im Südkreis hat ein solches Angebot. (Die einzige vergleichbare Einrichtung in der Nähe, im Nachbarkreis Osterholz ist regelmäßig voll belegt.)

Neben der Waldpädagogik ist seit jeher ein wichtiger Teil unserer Einrichtung das heilpädagogische Reiten: Kinder im Kindergartenalter durchlaufen eine entscheidende Entwicklungsphase, in der sie grundlegende Fähigkeiten und Fertigkeiten erwerben. In den letzten Jahren hat sich gezeigt, dass tiergestützte Interventionen, insbesondere das heilpädagogische Reiten, eine wertvolle Methode sind, um die Entwicklung von Kindern in diesem Alter zu fördern. Mehr dazu in der Anlage.

Nach Deiner Rückkehr ins Geschäft würden wir - meine Kollegin Julia Bahr und ich - gerne unsere Situation und das weitere Vorgehen besprechen.

Viele Grüße und bis dahin,

Arnd

Waldkindergarten Fuchs und Hase

Arnd Hannken-Illjes
Administration

Freie Dorfschule e. V. (Träger)
Heiner Straße 1
27628 Hagen im Bremischen
Tel. 04795/1667
Mobil 0175/2792312
www.fuchs-hase.de

